

Una encuesta de la Escuela Politécnica Federal de Lausana (Suiza)



Nuevo edificio para el Instituto de la Ingeniería y Ciencias Químicas en la EPFL

valentes a poco más de 100.000 euros. Esta información era voluntaria y se recibieron 2.909 respuestas. La variación era considerable, no sólo por razón de la edad de los comunicantes, sino por la rama de graduación. Entre las más altas se sitúa la ingeniería mecánica, sistemas de comunicación y electricidad, mejorando más aún si se dispone del posgrado en gestión de tecnologías.

- ¿Ganan lo que esperaban a su edad?

Un 35% de las respuestas se declara incapaz de estimarlo. Están satisfechos un

28%, ganan menos de lo esperado un 27% y sorprendentemente, perciben más de lo que esperaban un 10%.

La EPFL mantiene una Asociación de Antiguos Alumnos (A³) que en julio del pasado año lanzó una encuesta a las 13.686 direcciones e-mail válidas de los 24.324 diplomados hasta la fecha. Las respuestas fueron 3.512, es decir un 25,66% de las consultas emitidas, lo que representa un elevado índice de cohesión con el centro educativo. Tomada de la revista de la *Association des diplômés de l'EPFL*, damos alguna información de interés basada en las respuestas recibidas, que pueden servirnos de pauta comparativa con nuestra situación profesional.

- ¿Dónde trabajan los diplomados de la EPFL?

Un 75,8% en Suiza; el 6,3% en Francia; el 3,8% en los Estados Unidos; el 1,9% en Alemania; otro 1,9% en el Reino Unido; el 0,9% en España y el resto, un 9,4% en diversos países. Dada la multinacional composición del alumnado, es normal que una vez graduados se propongan en muchos casos regresar a los países de origen, aunque se aprecia

una elevada posibilidad y decisión de continuar ejerciendo profesionalmente en Suiza.

- ¿Qué proporción de mujeres se da entre los diplomados?

Aunque a juzgar por las respuestas recibidas, el porcentaje es solamente del 16,8%, se aprecia una evolución clara. Entre los 50 y 60 años del colectivo que ha contestado, es del 8,7%, entre los 40 y 50 del 13,9%, entre los 30 y 40 del 17,7% y de menos de 30 años del 28,2%.

- ¿Qué puestos ocupan?

En prácticas está contratado el 1%, como empleo joven el 2%, doctorandos el 6%, como titulado el 16%, en alguna jefatura básica el 22%, en direcciones medias el 38% y un 15% en alta dirección.

- ¿Cuáles son sus ingresos?

Los ingresos anuales medios de todo el conjunto de las respuestas es de 123.500 CHF (francos suizos) equi-

- ¿Están satisfechos con su carrera?

Entre las respuestas recibidas de los diplomados que están en activo, un 80% se declara satisfecho de la carrera profesional realizada y un 86% del acierto en la elección de la especialidad cursada.

Resulta digno de estima el apreciar cómo una institución educativa como la EPFL es capaz de mantener una asociación de antiguos alumnos con 13.686 posibilidades de comunicación abiertas, un 56% de todos sus diplomados históricos. Suiza se situó en 2013 en el primer puesto del Índice Global de Innovación, seguida de Suecia y el Reino Unido, con España ocupando el puesto 26°.